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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырцам необходимо вновь подавать заявления для продления мер социальной 
поддержки 

Для жителей Таймыра с августа 2022 года прекращается беззаявительное продление 
пособия на ребенка и ежемесячной денежной выплаты, назначаемой в случае рождения 
третьего и последующих детей до достижения ребенком возраста трех лет. Об этом 
сообщают специалисты территориального отделения Управления социальной защиты 
населения по Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району (далее – 
территориальное отделение УСЗН). 

Для дальнейшего получения выплат гражданам, у которых заканчивается срок 
предоставления данных выплат, необходимо подать заявление с пакетом документов любым 
удобным способом: 

•   через портал государственных услуг Красноярского края www.gosuslugi.krskstate.ru; 
•   через портал государственных услуг www.gosuslugi.ru; 
•   в структурные подразделения КГБУ «Многофункциональный центр предоставления 

государственных или муниципальных услуг», с адресами которых можно ознакомиться на 
сайте: www.24mfc.ru; 

•  почтовым отправлением с уведомлением о вручении и описью вложения; 
•  лично в территориальное отделение УСЗН. 
Ознакомиться с перечнем необходимых документов для подачи заявления на 

предоставление меры социальной поддержки можно на сайте министерства социальной 
политики Красноярского края: www.szn24.ru. 

Дополнительную информацию можно получить по телефонам территориального 
отделения УСЗН по Таймырскому Долгано-Ненецкому району: 8 (39191) 3-12-84, 3-12-94, 5-
30-36, 3-36-29. 

«Таймыр» 
 
Александр Усс: новые инвестпроекты на севере края вдохнут в Диксон новую жизнь 

Губернатор края Александр Усс в ходе рабочей поездки в Таймырский Долгано-Ненецкий 
муниципальный район посетил объекты социальной инфраструктуры Диксона. В северном 
посёлке глава региона ознакомился с работой врачебной амбулатории и средней школы, 
осмотрел жилой фонд. 

На сегодняшний день в поселке Диксон проживает 264 человека. Медицинскую помощь 
населению оказывает местная врачебная амбулатория, входящая в состав Таймырской 
межрайонной больницы. Главе региона в ходе визита сообщили, что на данный момент 
амбулатория укомплектована медицинским персоналом лишь наполовину, поэтому для 
оказания первичной медицинской помощи диксончанам направляются врачи из межрайонной 
больницы. Кроме этого, работают выездные медицинские бригады, которые ежегодно 
проводят медицинский осмотр населения северного посёлка, в экстренных случаях работает 
санитарная авиация. Поиск сотрудников в амбулаторию ведется постоянно. 

Александр Усс ознакомился с подготовкой Диксонской средней школы к новому учебному 
году. Сегодня здесь обучаются 29 учеников 1–11-х классов и 12 воспитанников дошкольных 
групп. Трудовой коллектив учреждения насчитывает 27 человек, в том числе 11 педагогов. 
Особая гордость школы – собственный историко-краеведческий музей, созданный в 1962 
году. Благодаря труду неравнодушных людей по крупицам были собраны уникальные 
материалы для школьного музея. На базе музея действуют пять экспозиций, их 
продемонстрировали Губернатору края. 

Подводя итоги визита, Александр Усс отметил — сегодня Диксон проживает непростой 
этап своей жизни, северный посёлок опустел, в связи с чем существующая инфраструктура 
заметно обветшала. Однако совсем скоро территорию ждёт новый виток развития в связи с 
реализацией новых инвестпроектов на севере региона. 

«Многое здесь нужно менять. Прежде всего, привести в порядок территорию и жилой 
фонд. В части развития социальной инфраструктуры уже делаются шаги — создан хороший 
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медицинский пункт. Для него нужно закупить больше оборудования и привлечь 
специалистов. Возможно, проработать вопрос работы вахтовым методом, — сказал глава 
региона. — Мы связываем развитие Диксона с крупными инвестиционными проектами 
всероссийского масштаба, в числе которых освоение Сырадасайского угольного 
месторождения, проект «Восток Ойл». Уверен, они вдохнут в посёлок новую жизнь». 

«Таймыр» 
 
Несанкционированная свалка в Хатанге включена в перечень объектов накопленного 
вреда 

На территории Красноярского края была обнаружена еще одна незаконная свалка 
мусора, которую включили в список объектов накопленного вреда для последующей 
ликвидации. Свалка находится рядом с пос. Хатанга на севере региона. 

В краевом правительстве отметили, что площадь объекта составляется свыше 19 тысяч 
кв. м. На свалке находится более 39 тыс кубометров мусора. Специалисты сделали пробы 
почвы. Согласно результатам исследований, свалка оказывается сильный негативный 
эффект на экологию. В почве выявлено сильное превышение концентраций нефтепродуктов 
и сурьмы. 

По словам замминистра экологии и рационального природопользования края Юлии 
Гуменюк, незаконная свалка в пос. Хатанга стала десятым объектом, которую включили в 
реестр объектов накопленного вреда. Перед властями поставлена задача обследовать как 
можно больше подобных объектов для скорейшей их ликвидации и снижения нагрузки на 
экологию. 

Планируется, что эксперты разработают проектно-сметную документацию, после чего 
будет необходимо госэкспертизу. После получения документов заключения свалка уберут. 
Ликвидация объекта будет выполнена на средства федерального бюджета. Добавим, что 
этим летом в пос. Хатанга исследовано еще десять незаконных свалок. 

Sibnovosti 
 

В Арктике трава вытесняет ягель, а межсезонья становятся все длиннее 
Ученые Томского государственного университета (ТГУ) вернулись из экспедиции, 

посвященной изменению климата в Арктической зоне РФ. Вслед за местными жителями 
исследователи пришли к выводу, что Арктика постепенно зеленеет, сообщает ТАСС со 
ссылкой на отдел информации вуза.  

«Сотрудники ТГУ в рамках стратегического проекта «Глобальные изменения Земли: 
климат, экология, качество жизни» изучают трансформацию климата и окружающей среды в 
Сибири и Арктической зоне РФ. <…> На летних стойбищах рыбаки и оленеводы отмечают, 
что Арктика стала зеленеть – появилась трава. Она служит частичной заменой ягелю, с 
которым в последние годы есть ощутимые проблемы. Возникли они из-за перевыпаса, ягель в 
тундре не успевает восстанавливаться, поэтому оленям приходится адаптироваться к новой 
пище», – приводятся в сообщении слова участницы экспедиции Ольги Шадуйко. 

Кроме того, ученые отметили, что периоды межсезонья удлинились. Как полагают 
ученые, ранее весна и осень были очень короткими, порой лето превращалось в зиму всего 
за несколько дней, теперь же эти периоды ярко выражены. 

«Для оленеводов это создает дополнительные сложности. Весной во время перегона 
северных оленей с места зимовки на летние пастбища из-за раннего потепления чаще 
приходится преодолевать оттаявшие водные преграды. Если отел самок начинается в пути 
до прибытия на пастбище, то повышается вероятность падежа среди новорожденных телят. К 
тому же за теми животными, которые не могут быстро передвигаться, охотятся хищники, в 
первую очередь песцы», – подчеркнула Шадуйко. 

Сообщается также, что местные жители, проинтервьюированные учеными, отмечали и 
другие признаки изменения климата: снижение уровня воды в реках, уменьшение вылова 
рыбы, увеличение количества осадков. Ученые ТГУ намерены продолжить наблюдения на 
арктических территориях, чтобы построить модели изменений климата. 

«Северный город» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Бассейн «Нептун» возобновляет работу 

Первого сентября после перерыва на летние профилактические работы плавательный 
бассейн «Нептун» откроет свои двери для посетителей. Стоимость взрослого абонемента на 
месяц, рассчитанного на 12 посещений, составит 1370 рублей, детского — 615 рублей. 
Разовое посещение бассейна для взрослых обойдется в 275 рублей (после 20:00 — 320 
рубля), для детей — в 114 рублей. 
 Также в бассейне для горожан предусмотрены групповые занятия «Аква-аэробика» и 
«Степ-аэробика». Цена разового посещения занятия составит 375 рублей, месячного 
абонемента — 3660 рублей. Кроме этого, «Нептун» предлагает дудинцам услуги сауны, 
солярия, массажного кабинета и проката инвентаря для настольного тенниса. 
  
В поселках Дудинки подходят к завершению общественные ремонтные работы 

В рамках реализации программы «Поселок — наш дом» в 2022 году, жители пяти 
населенных пунктов муниципального образования «город Дудинка» в течение летнего 
периода выполняли работы по благоустройству, ремонту жилфонда, социально-культурных и 
бытовых объектов поселков. 

Так, в Волочанке силами ремонтной бригады была оборудована беседка для отдыха, 
сооружены и установлены лавочки, благоустроена прилегающая территория памятника 
Великой Отечественной войны. Также рабочими выполнен ремонт тротуаров и вертолетной 
площадки, произведены работы по обновлению помещений сельского клуба, библиотеки и 
территориального отдела поселка. 

В поселке Усть-Авам осуществлена полная очистка территории и вертолетной 
площадки от мусора и металлолома. На фасаде сельского клуба устранены трещины, 
выполнена штукатурка и побелка наружных стен, произведен ремонт котельной и сцены 
внутри помещения. Также, в рамках реализации программы, отремонтирована пожарная 
лестница фельдшерско-акушерского пункта, на территории школы проложен новый тротуар, а 
в кабинете участкового произведен косметический ремонт. 

В двенадцати домах усть-авамцев отремонтированы печи, в четырех оборудован 
новый углярник. По заявкам нуждающихся выполнен ремонт окон, тамбуров, входных дверей 
и крылец жилых домов. 

Жителями Потапово в летний период окрашены фасады домов и сельского клуба, 
остеклены оконные блоки, обустроены крыльца и деревянные тротуары. Помимо этого, в 
шести домах сельчан отремонтированы печные системы отопления. 

В Левинских Песках и Хантайском Озере трудоустроенными жителями обновлены 
кровли на крышах зданий, приведены в рабочее состояние печи, утеплены полы и 
отремонтированы окна. Также, силами рабочих поселка Левинские Пески произведен ремонт 
тротуаров, а участниками программы из Хантайского Озера обновлены крыльца пяти жилых 
домов и местной больницы. 

Напоминаем, что целевая комплексная программа «Поселок — наш дом» разработана 
в целях стимулирования экономического и социального развития поселков муниципального 
образования «Город Дудинка». Программа финансируется из городского бюджета и 
реализуется совместно с Центром занятости населения города Дудинки. 
 
Заполярный транспортный филиал «Норникеля» отремонтировал более пяти 
километров дорог 

Заполярный транспортный филиал (ЗТФ) «Норникеля» в этом году продолжил 
масштабную программу «Асфальтирование территории порта». Речь о производственных 
площадках и дорогах общего пользования. 

Подрядчиком выступила компания «ИЛАН-Норильск». Общая протяженность дорог под 
ремонт на этот год – пять с половиной километров. Первую часть работ – вдоль 
товароперевалочного комплекса (ТПК) – уже завершили. В сентябре там отсыпят обочины. 
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Сейчас идут ремонты на маршруте от проходной производственно-перегрузочного 
комплекса (ППК) №1 до лесобиржи и далее до автотранспортного комплекса. И еще одну 
дорогу отремонтируют у причалов для перегона мобильных кранов Liebherr. Общая стоимость 
асфальтировки – почти 162 миллиона рублей. 

Кроме того, идет асфальтирование производственных площадок Заполярного 
транспортного филиала. Уже закончили работы на ППК №2, больше 95 процентов объема 
выполнили в районе управления порта. В ТПК готовят основание под асфальт. 

«В 2023 году программу продолжим – будет заасфальтировано еще более пяти 
километров дорог. Понятно, что порт – это активное движение грузовиков, тяжелой техники, 
естественно, дороги изнашиваются. Так что этот вопрос все время будет в фокусе 
руководства компании, которая выделяет на это серьезные средства: только в этом году мы 
тратим на асфальтирование более 160 миллионов рублей. В следующем году будет 
потрачена примерно такая же сумма», – рассказал директор ЗТФ Алексей Новаков. 

В 2023 году запланированы работы от проходной ППК №1 вдоль причалов, до 
дебаркадера, на проезде возле управления, на дороге между складами металлопродукции и 
лесобиржей и на ППК №2 до причалов высокой воды. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Отопительный сезон в Норильске стартует 31 августа 
Управляющие компании и энергетики закончили все основные мероприятия по 

подготовке к отопительному сезону в Норильске. Гидравлические испытания и промывка 
сетей полностью завершены. 

Как рассказал сегодня заместитель начальника управления городского хозяйства по 
энергетике Артем Парежев, принято решение начать отопительный сезон завтра, 31 августа, 
поскольку среднесуточная температура уже в течение достаточного времени не поднималась 
выше +8 градусов. По прогнозам Гидрометцентра, дневные температуры в ближайшие дни не 
будут превышать +13, а по ночам воздух будет прогреваться лишь до +4…+7 градусов. 

К завтрашнему дню горячая вода появится у жителей Центрального района, где начали 
промывку сетей позднее. Если у кого-то возникнут проблемы с водоснабжением или 
отоплением, надо обращаться в управляющие компании. 

«Следует иметь в виду, что система теплоснабжения при подключении требует 
регулировки и наладки. Поэтому в течение недели возможны кратковременные сбои», – 
уточнил Артем Парежев. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Развитие массового спорта обсудили в Правительстве региона 
Губернатор Красноярского края Александр Усс провёл совещание по развитию 

физической культуры и массового спорта на территории Красноярского края. Отметим, что в 
связи с отменой международных соревнований, которые должны были пройти в 
Красноярском крае, фокус внимания региональной власти смещается в направлении как 
развития массового и студенческого спорта, так и организации соревнований федерального 
уровня на уже существующих спортивных сооружениях. 

Александр Усс считает, что у региона есть всё необходимое, чтобы успешно развивать 
физкультуру и массовый спорт. «Количество людей, регулярно занимающихся спортом, 
является одним из значимых показателей состояния социальной сферы и рейтинга нашего 
региона. Что касается строительства спортивных объектов, считаю, денежные средства 
должны быть направлены на демократичные и доступные спортивные сооружения, которые 
могут быть востребованы значительным количеством наших земляков. Вообще, учитывая 
наш бюджет, учитывая состояние социальной сферы, я считаю, что Красноярский край в 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

сфере массового спорта должен быть, как минимум, в числе сибирских лидеров», – 
отметил Губернатор. 

Свои предложения по развитию массового спорта озвучил советник Губернатора края 
Павел Ростовцев. Он выделил несколько основных направлений развития массового спорта: 
студенческий спорт, корпоративный спорт, спортивные секции по месту жительства и 
обеспеченность спортивными сооружениями. По всем этим направлениям идёт реализация 
региональных инициатив. Краевые вузы уже принимают участие в спортивных фестивалях 
студенческого спорта. 

Кроме того, массовый спорт получит новый импульс благодаря Центру развития 
студенческого спорта на базе Сибирского федерального университета. 

…Большое внимание уделяется в регионе выполнению показателей национальных 
проектов, связанных с массовым спортом и отражающих, насколько руководство региона 
обеспечило население возможностью заниматься спортом на регулярной основе. Это, в том 
числе проект «Спорт – норма жизни» в рамках национального проекта «Демография», 
который устанавливает целевой процент вовлечения жителей в массовый спорт в 2024 году 
на уровне 55%. Для сравнения, в 2021 году этот показатель составил всего 46,5%. 

Другой важный показатель регионального проекта – обеспеченность спортивными 
сооружениями, исходя из их одновременной пропускной способности. В 2024 году в крае он 
должен составить 62% (рост 5,5% к 2021 году). 

По словам министра спорта Дениса Петровского, по всем этим направлениям уже идёт 
реализация региональных инициатив министерством спорта Красноярского края. 

Александр Усс дал поручение подключиться к решению задачи и другим органам власти, 
включая министерства образования, строительства, финансов, а также промышленности, 
энергетики и ЖКХ. 

Красноярский край 
 

В ковидном госпитале Красноярской краевой больницы почти 80 % коек заняты 
пожилыми 

В Красноярской краевой больнице рассказали о том, какие пациенты чаще всего 
попадают на лечение в инфекционном стационаре с ковидом. 

Сейчас в базовом инфекционном госпитале проходит лечение 219 пациентов с Covid-19. 
Примерно 80 % из них — это люди старше 60 лет. 

В пресс-службе минздрава отметили, что ежедневно к врачам краевой больницы за 
консультацией обращаются примерно 40 больных коронавирусом и больше половины из них 
остается в госпитале. При этом болезнь у них протекает в лёгкой и средней степени тяжести. 
Тяжелые больные тоже есть, но их значительно меньше, чем в предыдущие волны. 

«Основные жалобы, с которыми поступают больные: повышение температуры тела 
выше 38 градусов, слабость, боль в горле, чувство першения, сухой кашель. Реже имеются 
жалобы на заложенность и боль в ушах, диспепсические явления (диарея). У 35 % пациентов 
диагностирована пневмония, у 25 % есть проявления дыхательной недостаточности, такие 
пациенты получают в отделении кислородную поддержку», — рассказали в минздраве. 

Несмотря на то, что в очередной волне коронавирусной инфекции преобладают не 
самые тяжелые случаи течения болезни, эпидемиологи советуют гражданам соблюдать меры 
индивидуальной защиты — носить средства индивидуальной защиты при посещении 
общественных мест и торговых точек. Особенно важно заботиться о предупреждении 
заражения наиболее уязвимым к вирусу группам людей, к которым относятся пожилые люди и 
страдающие серьёзными хроническими заболеваниями. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 
Мишустин запустил перестройку экономики России. Власти определили, как 
нейтрализовать санкции Запада 
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Российские власти перенастроят экономику страны. На сводной стратегической 
сессии «Основные направления экономической политики в условиях внешнего санкционного 
давления» 30 августа премьер-министр РФ Михаил Мишустин заявил о формировании 
общего видения социально-экономического развития России по итогам серии стратегических 
сессий. Эксперты объяснили URA.RU, что их результатом станет совершенствование работы 
правительства и госорганов для нейтрализации санкций. 

Во вступительном слове Мишустин отметил, что на серии встреч проведена работа по 
поручениям президента, актуализированы планы перед бюджетным циклом. «С учетом тех 
рисков и внешнего давления, с которыми мы столкнулись, необходимо сегодня сформировать 
общее видение дальнейшего социального и экономического развития России — как в 
краткосрочной перспективе, что должно быть отражено в проекте федерального бюджета на 
следующий год, так и на более длительный период, когда будут реализовываться 
госпрограммы и нацпроекты», — сказал глава правительства РФ. 

По словам Мишустина, это станет важным сигналом для бизнеса, который нуждается 
не только в дополнительной поддержке, но и в стратегических ориентирах. «Нам предстоит 
обеспечить оживление потребительского спроса, кредитования, создать условия для 
сохранения рабочих мест и усиления инвестактивности, продолжить развитие отраслевых 
рынков и способствовать опережающему формированию инфраструктуры», — настроил 
участников сводной стратсессии премьер. 

В сентябре итоги работы правительства будут представлены президенту, а затем с 
учетом его поручений корректировки внесут в проект федерального бюджета на ближайшие 
три года, анонсировал Мишустин. «Жители страны рассчитывают на результаты нашей 
работы», — подчеркнул в заключение глава правительства… 

URA.RU 
 
Песков: пока нет решений по бюджету и по новому бюджетному правилу 

Продолжается обсуждение бюджета и нового бюджетного правила, решения пока не 
озвучивались, заявил пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. "Есть ли решение по 
этому вопросу, не могу вам сказать. Пока каких-либо решений не озвучивалось", – сказал 
Песков журналистам, передает "Интерфакс". 

По его словам, "президент с министром финансов общается постоянно. Это постоянное 
общение в рамках рабочего процесса", – добавил представитель Кремля. "Ситуация меняется 
динамично и не к лучшему, к сожалению. Я имею в виду общемировой контекст", – сказал 
Песков. 

По его словам, "это единственная сложность". Президент РФ Владимир Путин заявил 
24 августа, что ознакомился с предложениями Минфина по бюджету на 2023 год и в 
ближайшее время обсудит документ с министром финансов РФ Антоном Силуановым. 

Одна из норм бюджетного правила ограничивает траты нефтегазовых доходов, во 
время пандемии власти смягчили бюджетное правило и увеличили расходы, включая траты 
из Фонда национального благосостояния (ФНБ), который также пополняется за счет 
нефтегазовых доходов. 

Другая норма правила определяет цену отсечения нефти для пополнения фонда. 
Минфин РФ предлагает изменить бюджетное правило: покупать валюту в ФНБ при 
сверхдоходах в бюджет от перечислений сырьевых компаний (НДПИ, пошлин) выше 60 
долларов за баррель и добыче свыше 9,5 млн баррелей в сутки. Обсуждается и валюта для 
покупки. Это может быть юань вместо доллара и евро, которые нельзя использовать для 
пополнения ФНБ из-за санкций. 

В бюджете-2022 года заложена цена отсечения 44,2 доллара за баррель российской 
нефти Urals (индексируется на 2% ежегодно), а в 2021 году была 43,3 доллара. Но в 
реальности сейчас цена нефти выше (примерно в 2 раза), поэтому Минфин должен покупать 
валюту в запасы ФНБ, но не делает этого из-за санкций, что приводит к укреплению рубля. 

До санкций 2022 года профицит бюджета России в 2022-2023 годах был утвержден в 
размере 1% и 0,2% ВВП страны соответственно, а в 2024 году ожидался дефицит бюджета в 
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размере 0,3% ВВП. Но сейчас бюджет России получает намного больше профицит. По 
итогам мая доходы превышали расходы на 1,5 триллиона рублей. 

Вести 
 
27 праздничных дней. Как россияне будут отдыхать в 2023 году 

В российском правительстве определили график переноса выходных и праздничных 
дней в 2023 году. Соответствующее постановление подписал во вторник, 30 августа, 
премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 

В частности, новогодние каникулы продлятся с 31 декабря по 8 января включительно, а 
майские — с 29 апреля по 1 мая и с 6 по 9 мая, следует из документа. 

«В новом году 1 и 8 января выпадают на воскресенье. Так как это нерабочие 
праздничные дни, их решено перенести на пятницу, 24 февраля, и понедельник, 8 мая, 
соответственно», — говорится в тексте. 

Нерабочими в 2023 году будут дни с 23 февраля по 26 февраля включительно, 8 марта, 
с 29 апреля по 1 мая, с 6 по 9 мая, с 10 по 12 июня, а также с 4 по 6 ноября. 

Добавим, что в следующем году 31 декабря — это воскресенье, поэтому автоматически 
станет выходным днем в преддверии новогодних каникул. Похожая ситуация складывается и 
в 2022-м: последний день года выпадает на субботу. 

 «газета.ру» 
 

В России запрещаются сделки с микродолями в квартирах 
С 1 сентября 2022 года в России вступает в силу закон, запрещающий действия с 

долями в праве собственности на жилое помещение, если в результате площадь, 
приходящаяся на каждого из сособственников, составит менее 6 квадратных метров, 
сообщается на официальном интернет-портале правовой информации.  

Законом устанавливается, что доля в праве собственности на жилье в физическом 
выражении не может быть менее 6 квадратных метров. Исключением является выделение 
долей в силу закона (в том числе при наследовании) и при приватизации. 

Сделки, заключенные с нарушением указанного правила, теперь будут являться 
ничтожными. 

Новый закон также гласит, что суд вправе отступить от начала равенства долей супругов 
в их общем имуществе, если один из них расходовал общее имущество в ущерб интересам 
семьи. К таким недобросовестным действиям, в частности, относится совершение 
невыгодных сделок по отчуждению общего имущества без согласия второго супруга, к 
которым суд не применил последствия их недействительности. 

ПРАЙМ 
 

За 1-е полугодие число получателей маткапитала сократилось на 12,6% 
За 1-е полугодие 2022 года число получателей маткапитала сократилось на 12,6% и 

составило 517 тыс. человек, заключили аудиторы Счетной палаты, проанализировав 
отчетность Пенсионного фонда, пишет "Коммерсант". 

Основные способы использования средств: погашение ипотеки, оплата образования 
ребенка или формирование накопительной части трудовой пенсии матери. Как следует из 
данных ПФР, за время действия программы ею воспользовались 12,3 млн семей. 

В 1-м полугодии т.г на такие выплаты, как подсчитали аудиторы Счетной палаты, ПФР 
потратил 191,5 млрд руб., что на 3,2 млрд руб. меньше расходов такого же периода 2021 
года. 

Всего на реализацию программы в годовом бюджете фонда предусмотрено 443 млрд 
руб. В этом году размер выплат по программе вырос на 8,4%, так что зафиксированное 
сокращение обусловлено снижением числа получателей сертификата. Оно же, в свою 
очередь, могло произойти из-за сокращения рождаемости в стране. 

Так, за первые 6 месяцев 2022 года рождаемость снизилась в годовом выражении на 
6,3%, свидетельствуют данные Росстата. 

 Финмаркет 
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6. Разное 
 

Судьба президента: умер Михаил Горбачев 
На 92-м году жизни скончался Михаил Горбачев, первый президент и последний 

руководитель СССР. 
Есть какой-то сверхъестественный символизм, что на 2022 год пришлись смерти сразу 

нескольких государственных деятелей, непосредственно причастных к уничтожению 
Советского Союза. В этом году скончались подписанты Беловежских соглашений от Украины 
(Леонид Кравчук), Белоруссии (Станислав Шушкевич) и России (Геннадий Бурбулис). Теперь 
этот список пополнил и последний советский лидер. 

Древняя мудрость гласит, что благими намерениями вымощена дорога в ад. Михаил 
Горбачев может служить иллюстрацией того, что благие намерения национального лидера 
способны вызвать ад на земле для целой страны. 

Молодой, энергичный, стремящийся к переменам — и активно проводивший их в жизнь 
— генсек превратился в кумира советского общества, уставшего от затхлости и геронтократии 
времен застоя. Правда, ненадолго. Спустя несколько считанных лет Горбачев стал — и 
оставался уже до конца жизни — объектом жгучей ненависти огромной части своих 
сограждан, возложивших на него главную ответственность за то, что им пришлось пережить. 
Ответственность за уничтоженную страну, за кошмар 1990-х, за миллионы жизней, 
погубленных в гражданских войнах, этнических чистках, терактах и бандитских разборках, за 
миллионы не рожденных жизней. 

Историческая судьба Михаила Горбачева — урок для всех государственных деятелей. 
Неважно, насколько хорошего вы искренне хотели и насколько высокими идеалами 
руководствовались. В конечном итоге в расчет принимаются исключительно реальные 
результаты ваших решений и действий. 

Распад СССР стал национальной катастрофой, последствия которой мы разгребаем уже 
четвертое десятилетие. В какой-то момент казалось, что самое плохое и страшное осталось 
позади. Но превращение Украины в нацистское кубло свидетельствует, что адский маховик, 
запущенный в более тридцати лет назад, продолжает свой ход. Россия должна, обязана его 
остановить — и она его остановит. 

Вопрос, как и всегда, в цене, которую приходится платить за это. В политике же главная 
расплата идет кровью, горем людей и человеческими жизнями. 

Михаил Горбачев прожил очень долгую жизнь, успев увидеть, как испытания, выпавшие 
на долю страны, так и преодоление ею бесчисленных вызовов и трагедий. Можно только 
предполагать, сделал ли единственный советский президент для себя какие-то выводы. Но 
это не так уж и важно. 

Главное, чтобы мы сами извлекли уроки из пережитого. 
РИА Новости 

 
Дочь чемпиона мира по шахматам Михаила Таля о том, почему Запад борется с 
Россией 

Жанна Михайловна Таль, дочь бывшего чемпиона мира по шахматам долгое время жила 
на Западе, в Германии. Но 3 года назад она окончательно переехала в Россию, т.е. ей есть 
что и с чем сравнивать. И вот — получился такой эмоциональный призыв думающего 
человека. 

А знаете, почему на Россию сейчас пошла такая атака? Почему следует вброс за 
вбросом, ложь на лжи? Почему всеми силами пытаются раскачать стабильность в нашей 
стране? Причем и снаружи, и изнутри? 

Да потому что «они», наши враги, в один прекрасный момент испугались. Они 
недооценили нас, они проспали… 

Испугались «они» не только возвращения Крыма, не только нашей помощи Сирии, не 
только возрождения нашей армии. 

Мы не только «агрессоры», агрессию которых они никак не могут доказать. Мы не только 
«страшная империя», которая очень хочет всех включить в себя. 
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Нет. Они испугались в большей степени другого. Куда более важного.Мы для них 
стали гораздо хуже… 

Мы начали напоминать человечеству о его мечте. Которая выше материального! 
Которая идет дальше, чем хорошо кушать, иметь машину и иметь самый новый телефон или 
планшет. 

После Крыма мы начали незаметно возвращаться к понятиям, что вкусно и сыто жить — 
это не главное в жизни. Что «звезды» важнее колбасы. Что… можно в детстве снова хотеть 
быть космонавтом, а не менеджером. Что есть святые даты! Что мы способны создать 
Бессмертный Полк, в котором участвуют не только старики-ветераны, но и дети. 

Что Россия рождена для чего-то большого, великого… Они испугались. Жесточайше. 
И кинули все силы, чтобы разрушить нас именно в человеческом плане. 
И вот произошло то, что мы сейчас с ужасом наблюдаем… 
И в соцсетях, и в так называемых СМИ. Именно так называемых, поскольку настоящих 

журналистов и серьезных изданий остались единицы! Да и их перестают читать. Трудно, 
неинтересно, напрягаться нужно. 

Тупые демотиваторы и непроверенные, бьющие в глаза фейки постепенно переняли 
штурвал в соцсетевых массах. 

Нас снова пытаются совратить примитивным «дороги, магазины и пенсии» и всеми 
силами раскачать страну. Так логично же! 

Нестабильной страной легче управлять, легче подсадить её снова на все возможные и 
не возможные кредиты, а, может, и купить с потрохами, как это произошло на Украине. А 
народ снова превратить в жвачное животное, уподобить его идеалу «европейского, 
цивилизованного человека». 

В последнее время, глядя на определенный пласт людей, особенно в соцсетях, я 
вспоминаю сказку «Снежная Королева». Но это ж какое огроменное зеркало должно было 
грохнуться! И сколько осколков разлететься и засыпать глаза людей… 

И вот мы видим результат. Все розы у них уродливые, все бабушки старые и 
сморщенные, все вокруг черное и злое, а хорошего вообще ничего нет и не будет. 

И вот сидят они, трясутся над собиранием грязных льдинок и с остервенением пытаются 
сложить слово «БОЛОТО». И постепенно погрязают душой в этом болоте. Увязая все глубже 
и глубже. 

Так удобно ведь… Когда все вокруг «сволочи» и «все плохо», зачем вообще пытаться 
что-то делать? Это «все вокруг воры» снимает с человека собственную ответственность и 
погружает его в состояние пассивности… А в худшем случае в состояние наслаждения от 
статуса «жертвы». 

А ведь Герд сейчас не так много. На всех не напасешься горячих сердец и легендарного 
«снип-снап-снурре, всё закончится хорошо»… Да и не пускают «добрых девочек» и 
«волшебников» на широкую публику. Давят так, как никогда не давили. 

Погрузить людей в это ментальное болото — это именно то, чего хотят достигнуть наши 
недоброжелатели. 

Совратить нас с того опасного для «них» пути, который мы начали несколько лет назад… 
Так не дайте им этого сделать. Вырывайтесь из этого болота. Не ведитесь на 

примитивную, эмоциональную раскачку. Проверяйте информацию, читайте дальше 
заголовков и картинок. Не ведитесь на удочку «пенсии и дороги, воры и гады»… 

Мы выше! Мы должны быть выше! 
И мы обязаны держать планку «звезд». Даже, если в нашем государстве не все в 

порядке. Подумайте, вспомните, сколько его разрушали. Да и сколько сил, средств и энергии 
брошено сейчас на его разрушение. 

Не дайте им выиграть снова. Можно пытаться улучшать страну, можно конструктивно 
критиковать. Не только можно, но и нужно! 

Но именно спокойно и конструктивно. А не по принципу «разрушим до основания, а 
затем…». Не будет нового, прекрасного мира. А будут обломки и фарш. История отчетливо 
нам это показала. И далеко не один раз. 

Не забывайте, насколько хрупка сейчас обстановка и снаружи, и внутри. 
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И никогда не забывайте, мы рождены для великого. Для звезд… 
А эти «звезды» — это скрытая и забытая мечта наших врагов. О которой они только 

мечтать и могут, но которой им никогда не достигнуть. Ментальность не та, душа не та. 
Мы сильнее. И мы все равно победим. Я верю. Нет, я знаю… 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.08.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60,37  ▲ 0, 01 

EUR 60,58  ▲ 0, 31 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 
 


